

JETZT TEILNEHMEN



Hospiz macht Schule – Malteser Kinder- und Jugendhospizdienst startet Projekt zum Thema „Sterben, Tod und Trauer“

Ein Bericht von
Presse Augsburg am 17. Juli 2014.

Mit dem kommenden Schuljahr startet der Malteser Kinder- und Jugendhospizdienst ein neues Projekt an Grundschulen. Unter dem Namen „Hospiz macht Schule“ sprechen fachgerecht ausgebildete, ehrenamtliche Malteser in den Landkreisen Dillingen, Donau-Ries, Günzburg und Neu-Ulm mit Schülern der dritten und vierten Klasse über Krankheit, Sterben, Tod, Trauer und Trost. Geschichten, Bilderbücher, Filme, Fantasiereisen und Musik unterstützen die Ehrenamtlichen, den Schülern die sensiblen Themen sach- und altersangemessen näher zu bringen. Mit dem Projekt möchten die Malteser Kindern und Erwachsenen Orientierung, Halt und Sicherheit im Umgang mit Tod und Trauer geben.

1 Stimme(n) | Schnitt
5.00/5



Trauer zutrauen

„Wann stirbst Du?“ „Muss ich auch irgendwann sterben?“ „Ist der Opa jetzt im Himmel?“ Diese oder ähnliche Fragen von Kindern kennen Sie sicherlich. Meist kommen sie aus heiterem Himmel. Vielen Eltern und Erwachsenen fällt eine spontane Antwort schwer, da sie jetzt nichts Falsches sagen möchten. Erwachsene verbannen den Tod auch gern aus ihrem Leben. Sie wollen nicht darüber reden, weil sie selbst Angst vor dem Sterben haben. Gerade bei den sensiblen Themen Sterben, Tod und Trauer bestehen noch immer vielfache Berührungspunkte und sie erzeugen unsichere Gefühle.

Dem möchten die Malteser mit ihrem neuen Projekt „Hospiz macht Schule“ begegnen. Durch den Kinder- und Jugendhospizdienst haben die Malteser viel Erfahrung im Umgang mit dem Sterben. Durch den engen Kontakt mit Familien wissen sie vor allem, dass Kinder in Krisenzeiten keineswegs geschont werden wollen. Sie wünschen ehrliche und beruhigende Antworten.

Ein Projekt macht Schule

Das Projekt „Hospiz macht Schule“ richtet sich an Kinder der dritten und vierten Klasse in Grundschulen. „Die Schule ist für junge Menschen ein zentraler und gewohnter Ort des Erlebens und des Leben-Lernens. Ein idealer Ort, an dem Heranwachsende die notwendige Sicherheit erlernen können, auch mit den Unsicherheiten des Lebens wie dem Tod umzugehen“, so Alexander Pereira, Diözesangeschäftsführer der Malteser Augsburg. „Das neue Schulprojekt verknüpft die hohe Bildungskompetenz und das Fachwissen der Lehrer auf ideale Weise mit dem Wissen und der Erfahrung der Malteser Kinder- und Jugendhospizarbeit.“

Im Rahmen von drei Projekttagen gehen mindestens vier Malteser Ehrenamtliche gemeinsam als Team in eine Grundschulklasse. Die Ehrenamtlichen sind nach dem Ausbildungsstandard der Bundes-Hospiz-Akademie gGmbH geschult. „In Kleingruppen möchten wir Wissen vermitteln und Orientierungsmöglichkeiten geben. Außerdem möchten wir gemeinsam mit dem Lehrpersonal Räume für die unterschiedlichsten Gefühls-, Denk-, Ausdrucks- und Umgangsformen eröffnen, die uns begegnen, wenn wir in unserem Leben mit Abschied Verlust und Krankheit konfrontiert werden“, beschreibt Sylvia-Maria Braunwarth, Koordinatorin des ambulanten Kinder- und Jugendhospizdienstes der Malteser, das Projekt.

Leben und Sterben gehören zusammen

An jedem der drei Projekttage steht ein anderer Schwerpunkt im Fokus. Der erste Tag widmet sich dem Thema „Werden und Vergehen“. Dabei vermitteln die Ehrenamtlichen, dass Leben und Sterben untrennbar miteinander verbunden sind. Der zweite Tag behandelt die Schwerpunkte „Krankheit, Leid, Sterben und Tod“. Am letzten Projekttag beschäftigen sich die Gruppen mit dem Thema „Vom traurig-Sein, Trost und Trösten“, wobei sie verschiedene Wege der Begegnung mit Verlust, Abschied und

Trauer besprechen. Im Vorfeld der Projektstage findet ein Elternabend statt, in dem die Eltern ausführliche Informationen über die Inhalte der Tage sowie methodische und konzeptionelle Hintergründe erhalten. Und am Ende der Projektstage feiern Eltern, Schüler und Lehrer ein kleines Abschlussfest.

Kontaktperson für Grundschulen und Interessenten

Sylvia-Maria Braunwarth, Koordinatorin des ambulanten Kinder- und Jugendhospizdienstes, Tel.Nr. 0 82 21-20 70 792, E-Mail: sylvia-maria.braunwarth@maltese.org

Das könnte Sie auch interessieren



Rain am Lech | Frida Gold begeistert 10.000 Fans

Am gestrigen Dienstag rollte die BR-Radltour nach Rain. Im Schlepptau der 1.200 Radler kame auch die BR-Partynacht in die Blumenstadt am Lech. ... [weiterlesen](#)



Ärzte sind schockiert! 7kg in 14 Tagen abnehmen!

Berliner Mutter verliert 7 kg in 14 Tagen mit dieser NEUEN Wunder-Diättablette. Nur 39€! [weiterlesen](#)

ANZEIGE



Polizeibericht vom 05.08.2014

Einbruch in Fahrradgeschäft Kriegshaber | Ein Unbekannter brach in der Nacht von Montag auf Dienstag (04./05.08.2014) in eine Fahrradwerkstatt in... [weiterlesen](#)



GEWINNSPIEL | Skyline Park bei Nacht im Allgäu Skyline Park...

Am Donnerstag, den 14. August 2014, findet das traditionelle „Skyline Park bei Nacht“ im Allgäu Skyline Park in Bad Wörishofen statt. Die Nacht wird... [weiterlesen](#)



Diät- Industrie fürchtet dieses Geheimnis- Warum?

Verliere bis zu 11 kg in 4 Wochen und zerstöre gehasstes Bauchfett mit dieser geheimen Abnehm-Regel. [weiterlesen](#)

ANZEIGE



Polizeibericht Augsburg vom 04.07.2014

Einbrecher auf frischer Tat betroffen Innenstadt | Am Samstag Abend gegen 22.15 Uhr drang ein Unbekannter vermutlich über die Balkontüre in eine... [weiterlesen](#)

powered by plista ▶

sterben-tod-und-trauer/]

u